

GRANDES ACUERDOS PARA SUPERAR ESTA CRISIS

Patricio Donoso T._Presidente Cámara Chilena de la Construcción

te como país, afectando la vida de los chilenos, tanto en la salud como en las posibilidades de empleo y de ingreso. Si miramos la historia, tras la crisis de 1981 se necesitaron cuatro años para volver a alcanzar los niveles de empleo que había antes de ella y tres años en el caso de la crisis de 1999. Es decir, en el contexto actual

La pandemia del Covid-19 nos ha golpeado de forma importan-

ver a alcanzar los niveles de empleo que había antes de ella y tres años en el caso de la crisis de 1999. Es decir, en el contexto actual de crisis económica y social, vamos a necesitar más que un impulso inicial, pues tendremos que hacer un esfuerzo sostenido para salir adelante.

Frente a esta situación, y como lo ha sido en otros eventos anteriores, nuestra industria puede jugar un rol de contención y reactivación muy importante para el país. Así, y en línea con nuestro propósito de que nadie se quede atrás, hemos abordado esta crisis de manera integral con iniciativas en distintos ámbitos –sanitario, económico, laboral, contractual y social– y recientemente hemos presentado nuestro "Plan de Empleo y Reactivación para el sector de la Construcción".

Esta propuesta identifica medidas y proyectos concretos -de rápida ejecución, tanto del área de vivienda como de infraestructuracuyo objetivo central es la creación de 600.000 puestos de trabajo en un período de tres años. Asimismo, busca satisfacer demandas sociales en vivienda, equipamiento urbano e infraestructura básica, además de abordar problemáticas urgentes, como es la crisis hídrica que afecta al país. Además, implica un importante impulso a la

inversión, mediante un esfuerzo inédito pero necesario que asciende a un total de US\$ 22.600 millones, sumado a un estrecho trabajo colaborativo entre el sector público y el privado, algo que sin duda contribuirá a materializar el Plan de Emergencia acordado recientemente por el mundo político.

La experiencia nos dice que para superar una crisis de esta magnitud debemos ser capaces de llegar a grandes acuerdos. Por ello, el llamado inmediato es a que colaboremos para construir una nueva y fortalecida alianza público-privada, que permita impulsar el crecimiento económico y la creación de empleos, lo que está a la base de la sostenibilidad del sector de la construcción.

Si bien en momentos en que el sentido de urgencia apremia, la necesidad de planificar a largo plazo puede parecer lejana y difusa, es necesario poner sobre la mesa la importancia de mantener una visión de futuro. Como país tenemos una tarea pendiente, que apunta a la necesidad de crear un gran acuerdo nacional que abarque aquellas temáticas estructurales que se manifestaron con fuerza por la ciudadanía previo a la crisis sanitaria.

Esperemos que el sentido de colaboración y diálogo que impulsamos como sector de la construcción constituya un paso más hacia la consolidación de una nueva forma de trabajar, en la que la cooperación, la acción coordinada y la gestión eficiente, generen la transformación necesaria para fundar los pilares para el desarrollo del país que queremos. Y en esta tarea, la solución es obra de todos.